

LE PROPAGATEUR DES BONS LIVRES

BULLETIN

BI-MENSUEL



DE LA LIBRAIRIE SAINT-JOSEPH

Un bon livre est un ami : n'en ayons que d'excellents.

Abonnement : 25 centins par an.

CADIEUX & DEROME, ÉDITEURS-PROPRIÉTAIRES. 1603, RUE NOTRE-DAME, MONTRÉAL.

PRECES

EX

MISSALI ROMANO

ALIISQUE LIBRIS

A

SACROSANCTA ROMANA ECCLESIA

APPROBATA

DESUMPTÆ

In asperione aquæ benedictæ die Dominica ante Missam - Ordo servandus in processionibus S. Marci Evangelistæ et rogationum - Preces in Oratione XL Horarum - Orationes diversæ pro benedictione SS. Sacramenti - Modus impertiendi pontificalem benedictionem post sermonem.

NOUVELLE ÉDITION AUGMENTÉE DES ORAISONS AU SACRÉ-CŒUR, A SAINT JOSEPH ET A SAINT FRANÇOIS D'ASSISE.

1 Volume in-4 relié - - - - Prix franco \$1.00

LE LIVRE DES PROFESSES

PAR

L'auteur des PAILLETES D'OR,

Trois volumes in-18. Prix franco 85 cts. Reliés en un volume \$1.10
Chaque volume se vend séparément : Le premier 15 cts, le second 20 cts, le troisième 50 cts.

Le Livre des professes comprend deux parties divisées en trois volumes. 1o. Nature de l'état religieux, (1 vol.) 2o. Obligations de l'état religieux, (2 vol.) Le dernier volume comprend au delà de 600 pages.

L'état religieux est l'appel d'une âme à la perfection, la donation réelle et sans réserve de soi-même à Dieu.

Pour répondre à cette vocation, il faut aimer, combattre, obéir, souffrir, prier. Telles sont les obligations des religieuses.

De même que le premier précepte du Décalogue renferme tous les autres, ainsi l'obligation par excellence de la religieuse est d'aimer, c'est-à-dire de se donner tout entière à Dieu, à Dieu seul, et au prochain en vue de Dieu, et par amour pour Dieu, sans égoïsme. Sur le chemin qui mène à ce but élevé de la vie, on rencontre des obstacles sans nombre. De là, l'obligation inévitable de combattre pour tous les chrétiens en général, et pour la religieuse en particulier. La meilleure méthode de combattre est d'employer le mouvement tournant, comme dans la tactique militaire : isoler l'ennemi, le forcer au piétinement sur place, le réduire à l'impuissance. Si l'engagement devient inévitable, alors il faut lutter avec courage. Pour un chrétien, lutter, c'est agir comme le P. de Ravignon qui rendant compte à son supérieur d'une de ses retraites lui écrivait : " Nous étions deux ; j'ai jeté l'autre par la fenêtre et je suis resté seul."

Les ennemis à combattre sont le démon, les penchants au mal, qui sont les ennemis du dedans et les plus dangereux ; ce sont les illusions. Illusions sur l'esprit religieux qui le montre impraticable, intolérable, dur et pesant ; illusions sur

l'obéissance, qui doit être pure, simple, entière, généreuse et cordiale, à l'encontre de laquelle se dressent l'orgueil, la présomption, l'arrogance et parfois la révolte ; illusions sur la pauvreté sur la chasteté, sur les dangers de la vie religieuse, sur la valeur personnelle, sur la perfection.

La religieuse, lésée pour le combat, doit aussi savoir souffrir. La souffrance est inhérente à la nature humaine, et la religieuse n'en est pas exempte. Dieu l'éprouve souvent par les sécheresses et par les angoisses de l'âme, par les humiliations, par les tentations, par les maladies et les infirmités. La souffrance peut avoir pour agents : les supérieurs pour lesquels on éprouve quelquefois, sans motif plausible, un sentiment d'antipathie, les personnes qui nous entourent, notre emploi qui peut être opposé à notre goût, notre tempérament qui est délicat, impressionnable, maladif, notre caractère qui est susceptible, les scrupules, etc.

Mais de quelque côté que vienne la souffrance, elle peut produire des effets merveilleux d'expiation, de formation et de transformation dans les âmes préparées. Car, selon la belle parole de la langue chrétienne, la souffrance est " la visite du bon Dieu", or, quand Dieu fait une visite, il vient toujours les mains pleines de grâces.

Le combat est vaillant et glorieux, la souffrance est douce et résignée avec la pratique de l'obéissance, qui est la mère, le soutien, la condition, le complément de toutes les vertus.

L'amour de Dieu, le dévouement, le sacrifice, l'immolation par le combat et la lutte, par la souffrance, par l'obéissance deviennent faciles avec la prière qui donne des ailes à l'âme pour la faire monter vers le ciel.

C'est à grands traits que nous avons calqué la forte charpente de ce livre. Selon la parole de Mgr l'archevêque d'Avignon, le *Livre des professes* " est un traité complet de perfection chrétienne ; il sera le véritable code de la religieuse." Parmi ses solides assises, plus d'une pourra servir à toutes les âmes pour les élever vers les régions sereines de la perfection.

APPROBATION

DE

S. G. MGR HASLEY, ARCHEVÊQUE D'AVIGNON.

(Lettre à l'auteur.)

Mon cher abbé,

On attendait avec impatience le troisième volume de votre *Livre des Professes*, et on avait raison. Mais il vous fallait le temps pour rendre la fin de cet ouvrage digne du commencement, et bien achever un ensemble d'études qui ne

s'improvisent pas. Vous avez pleinement réussi, et nous avons maintenant un traité complet de perfection chrétienne pour les religieuses. Vous y exposez avec méthode et avec votre talent bien connu les règles et les pratiques de l'ascétisme religieux ; vous conciliez l'exactitude de la doctrine avec l'élégance du style, et la sévérité des principes avec la suavité de leurs applications multiples. La clarté de votre exposition met cet ouvrage à la portée des intelligences les moins cultivées, la richesse de votre doctrine le recommande aux plus savants. Le *Livre des Professes* sera le code de la religieuse ; et celle qui saura le prendre pour guide de ses pensées, de ses sentiments et de sa conduite fera des progrès constants dans la perfection et pourra devenir un jour, Dieu aidant, une religieuse accomplie.

Ce sera, mon cher abbé, la précieuse récompense de vos travaux, ce sera une douce consolation pour les pasteurs de l'Église qui savent de quel secours sont pour les paroisses et les diocèses les religieuses fidèles à tous les devoirs de leur sainte vocation.

Recevez, mon cher abbé, mes félicitations sincères et l'assurance de mon affectueux dévouement.

† FRANC-ÉDOUARD, Arch. d'Avignon.

Avignon, 29 mars 1884.

INSTITUTIONES

JURIS CANONICI

QUAS IN SCHOLIS

PONT. SEM. ROM. ET COLL. URBANI

TRADIDIT

Clarissimus professor De Camilli

3 volumes in-12.....Prix Franco \$2.50.